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    教育，上大學以前從未曾想過的路。我的成長過程中，多

半是對考試與升學制度的倦怠及厭煩，我不只一次想從校園當

中逃離，但又害怕自己一旦離開校園就會錯過原本自己可以得

到的學習機會，在家人與信仰的支持與陪伴下，才得以順利完

成高中學業。  

 

    在因緣際會下我選填國立臺中教育大學幼兒教育學系，在

這裡我開始慢慢一點一點的建築我的小小夢想，當初只是抱著

幼兒教育學系應該很好玩吧的心態，就此進入了幼兒教育的專

業教師培訓課程。這就學這三年裡不僅學習幼兒的各個面向身

心發展知識，還有參與系上荳荳劇場的演出、上臺試示範教學

等，訓練自己膽量，去做自己不敢做的事。在大學階段努力去

碰撞、嘗試，不想在寶貴人生當中的黃金四年留下任何遺憾。  

 

在學三年中，體會到擔任教師角色的人真的很重要，雖然陪伴

教導孩子的時間比不上家長，但是教師的一句話或一個行為，

就能帶給孩子無法抹滅的影響，甚至能翻轉改變這一個人一生

的命運。因此在教師培訓課程中，我不斷的在反問自己，這真

的是我可以走的道路嗎 ?我真的有能力去把每一個家長託付的

幼兒教導好嗎 ?如此感到迷惘。但我真的很想很想，幫助孩

子，教導他們，和這些對世界充滿好奇的小小探險家，與他們

一起發掘問題，解決問題，學習關於生活的一切，關於這世界

的一切，讓他們持續對學習的熱情，且不斷不斷學習，在他往

後的人生找到屬於他自己能發光發熱的舞臺。  

 

    現在的我，教學經驗不夠豐富，講話一緊張也容易結巴，

對於是否能將幼兒教導好沒有十足的把握，但我不想放棄這個

夢想。就像有名的籃球大帝喬丹，高中的籃球教練告訴他，就

算球打得再好，他的身高不到 180 公分也還是沒辦法進入

NBA 打球，但喬丹反而告訴教練說，他不上場打球沒關係，他

願意幫其他球員拎行李，只要讓他可以跟其他球員一起練球。

喬丹早上練球，中午練球，下午練球，晚上還是練球，他比任

何人都還要努力，這樣的努力讓他長到 198 公分，也如願以償



地進入 NBA。像這樣一般，現在我並不是幼教教學領域上最會

教導的老師，很感謝能夠得到這次的獎學金，這對我來說是一

份肯定，相信透過自己持之以恆的努力去做，自己也能對教學

開始感到自信，並在自己的位置上為臺灣的教育貢獻一己之

力。  

 


